

varient nécessairement suivant les temps et les circonstances. Dès lors, une question se pose, d'une extrême importance pour tous ceux qui instruisent ou dirigent les âmes : la forme de la piété à *l'heure actuelle*, est-elle bien en rapport avec les besoins du temps ?

“ Il ne faut pas hésiter à répondre non, tout en reconnaissant les efforts louables qui sont faits un peu partout pour faire subir aux manifestations de la piété contemporaine les modifications que réclament les besoins d'une société en insurrection avec Dieu. L'impulsion est donnée, et la piété prend invisiblement une forme en harmonie avec le milieu dans lequel elle est appelée à se produire, mais elle n'est pas encore assez complètement dégagée des formes anciennes pour qu'il ne soit pas utile de signaler le vice capital qui paralyse son action. ” (1)

### Le cours de Pastorale dans les séminaires

“ Est pour les jeunes clercs ce que sont pour le jeune officier l'école d'application, et pour le jeune médecin le stage dans les hôpitaux. ”

### Devoirs de conscience des députés

1° Ils doivent étudier non seulement les matières politiques, mais aussi plusieurs matières regardant la religion et la morale, qui peuvent venir en discussion dans les assemblées législatives. Ils doivent aussi demander conseil sur ces matières à des hommes doctes et aux supérieurs ecclésiastiques.

2° Ils doivent défendre la justice, la religion et les droits de l'Eglise, vigoureusement, mais prudemment.

3° Ils doivent rester unis aux autres députés catholiques, au point que chacun est tenu de sacrifier son opinion au bien de l'union, toutes les fois qu'un dissentiment peut nuire à la cause catholique.

Cette citation, pleine d'actualité, est empruntée à la quatrième édition de la Théologie morale d'Aertnys.

(1) *Semaine Religieuse* de Saint-Flour.